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昨天，在广州进行第一阶段冬训
的重庆当代突然宣布终止训练，原因
是考虑到疫情，也提到了俱乐部尽力
在促成工资、奖金签字表的事情。
实际上，重庆当代已经到了决定

俱乐部生死存亡的边缘，俱乐部的欠
薪从球员到教练再到员工，仅仅依靠
当代集团已经无法支撑。而从去年中
期开始，当代集团有关人士就开始了
与重庆政府层面的沟通，寻求落地的
帮扶。不过直至今日，已经到了俱乐部
上交工资奖金确认表的最后一天，俱
乐部依旧没有等来一个正面的回应。

于是便有了球队提前解散放假
的事情，对于俱乐部目前的局面，似
乎已经到了无解的状态了，上赛季排
除万难奋力拿到了联赛第六名的他
们，竟然不配在中超立足，由此，已经
不是山城足球何去何从的问题这么
简单，我们应该问中国足球应该何去
何从？

突然宣布的“解散”

重庆当代在广州进行了11天的冬
训，在昨天戛然而止。就在头一天，球
队还跟沈阳城建进行
了一场热身赛，这是
他们冬训以来的第二
场热身赛，新来的两
名“00后”试训球员都
出场比赛了，计划中
前阶段的热身赛是以
考察新人为主，后期
和中超球队的热身
赛，则是磨合技技战
术。不过，现在一切对
他们来说都不重要
了。
计划永远赶不上

变化，就在1月28日这
天，俱乐部突然终止了球队在广州的
训练。据国内媒体报道，“考虑到疫情
防控的不可预测性，在广州集训的重
庆队今日决定结束集训，就地放假，随
后回重庆继续训练，为了确保球队训
练，俱乐部也在跟球员沟通，假期不要
去高风险地区。工资确认表方面，俱乐
部高层也在积极做工作，力争按照足
协要求上交。”

疫情只是一方面，其实2021年春
运从1月28日这天正式开始，为了有
效防控疫情，各地都提出了原地过
年，避免跨省市人员流动的倡导。重
庆当代要是在广州集训到除夕之前，
不可避免地会有人员流动，遇到航班
取消或者各地不同的隔离政策都是
正常的事情。俱乐部做出这个决定，

是可以理解的。
但是在这个“原地放假”的背后，

更多还是困扰俱乐部已久的问题。不
少球员心里都明白，下一次集中，不知
道会是什么时候。按照最新的计划，球
队将在29日、30日这两天陆续离开广
州返回各自的家里，留给他们的，是等
待俱乐部的进一步通知球队什么时候
集中以及什么时候发工资。

当代困境陷入死循环

重庆当代算是如今中超俱乐部中
最为困难的球队之一，但是就当代集
团而言，去年在失去了唯一赞助商斯
威汽车之后，一直独撑着俱乐部的运
营。球队在大面积欠薪的情况下，依旧
拿到了联赛第六名。在这个过程中，当
代集团不断地在寻求重庆市有关方面
的支持，但一直没有得到正面的回应。
球队之所以拼尽全力去争取最好的成
绩，为城市荣誉留下自己的名字，也是
希望得到有关方面的关注，可时至球
队如今生死存亡之际，一直没有得到
想要的结果。

当代集团是一家武汉企业，2016
年中期从尹明善手上接过重庆足球
的大旗，三年多时间投入数十亿支持

重庆足球。如今，重
庆市亦是2023年亚
洲杯的举办城市之
一，政府层面未来重
点打造的体育项目
也在此，可如今，这
支中超球队最基本
的生存问题已经无
法得到保障。

去年疫情影响，
武汉当代集团的经营
受到了较大影响，集
团在多项目上都处于
亏损状态，去年一年
对于足球的支持已经

属于举步维艰。到了今年，中国足协强
制执行俱乐部中性名的改革，并且依
旧进行着赛会制的赛制，俱乐部的冠
名收入和球场广告收入都大打折扣，
给原本就困难的俱乐部带来了财务上
雪上加霜。欠薪未解决不仅仅是球队，
还有一年来为俱乐部辛苦工作的底层
员工。

1月29日，是中国足协提出的上
交工资奖金确认表的日子，在媒体的
报道中，俱乐部表示在积极做工作，
力争按照足协要求上交。但现实大家
都清楚，当代集团若得不到有关方面
的支持，肯定是难以维系俱乐部运营
的，结果就是球员无法签字，而无论
哪种结果，这家俱乐部的未来都不会
有光明。
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中国足协规定的1月29日交工资
奖金确认表时间已经到了，津门虎依
旧没有任何签字的通知以及球队收假
的时间。最近关于津门虎的流言越来
越多，甚至有消息称俱乐部已经着手
卖外援。但实际上，除了没有通知队员
签字以及没有确定收假时间之外，俱
乐部的一系列工作都没有开展。外援
没有确定回程信息，也在跟俱乐部之
间沟通工资的事情，这种情况下，无暇

讨论接下来去向何方。29日大限将至，
津门虎唯一的动作，就是向足协提出
了延期提交确认表，这是最近最大的
动作，也是最重要的。或许，这个信号
在很多人看来，是一个好的暗示。

外援无暇顾及其他

津门虎在改名之后，俱乐部便陷
入到了沉寂。球队的队员和工作人员
在这段时间一直在等待俱乐部收假的
消息，但遗憾的是，他们一直没有等来
一个确切的时间。不论国内球员也好，
还是身在国外的外援也好，无一不在
一种提心吊胆的状态之中。
围绕在津门虎身上的困境，跟其

他大多数俱乐部的一样，那就是资金
的问题。从去年开始，关于俱乐部欠薪
的消息就不绝于耳。国内媒体多次报
道，津门虎俱乐部国内球员只收到了
去年一个季度的工资，外援则是分批
发放，但都处于不同程度的欠薪状态。
算起来，全队欠薪最多的队员已经被
拖欠了八个月的工资。在这种情况下，
津门虎已经顶着巨大的资金压力，完
成了上个赛季的保级工作。

如今俱乐部的工作陷入了停滞，
冬训迟迟没有开启，这进一步反映出

俱乐部的资金困难，毕竟冬训也需要
一大笔支出。相比国内球员还在等待
的状态，队内的外援情况则是比较复
杂，据国内媒体报道，现有的四名外援
中，阿奇姆彭已经给俱乐部发函索要
工资，利马则是在索要工资的同时，要
求获得自由身的身份，而苏亚雷斯则
是因为原来的俱乐部波尔图未收到津
门虎的转会费而苦恼。眼前，队内外援
还没有落实回到中国的行程，一则因
为俱乐部没有确定具体收假日期，二
则俱乐部迟迟未能确定集训时间，其
中充满着太多的不确定性。
而关于几名外援是否会在这个期

间转会，目前并没有确切的消息。四名
外援中，阿奇姆彭、苏亚雷斯以及艾哈

迈多夫都在等待俱乐部的进一步动
向，没有找其他球队的动作。而利马索
要自由身的一个很重要的原因，就是
因为其实在上赛季联赛结束后，就有
中甲球队曾经联系过津门虎，看看其
能不能租借。

延期交表再谈以后

1月29日，是中国足协给各俱乐部
规定的上交工资奖金确认表的日子，
但是根据目前的情况来看，中超俱乐
部是无法全部交齐的。在过去一年里，
上至苏宁这种冠军球队，下至津门虎、
重庆当代甚至武汉卓尔这种保级球
队，都存在运营上的困难。这些俱乐部
在过去一年拖欠的球员工资，时长都
不比津门虎短，球员会不会签字的态
度也很明显。
津门虎是目前中超唯一没有冬训

的球队，俱乐部的球员几乎也处于无
沟通的状态，这种情况无疑是最让人
担心的。无法准时提交签字，就意味着
球队在新赛季无法注册，刚刚诞生的
津门虎，恐怕就会“夭折”。但是在一系
列“安静”的背后，津门虎终于有了一
个准信儿，那就是申请延期提交工资
奖金确认表。
中国足协有关人士透露，最近已

经收到了不少中超球队提出的延期交
表申请，其中就有津门虎。相信有如此
多的俱乐部提出申请，既定的交表时
间可以延期是大概率事件，津门虎也
可以在延期的这段时间里开展必要的
工作。
在一切都处于安静和停止状态下

的津门足球，给人一种惶惶不安的感
觉，如今俱乐部终于有了一个动作，对
于很多人来讲至少是一个好的信号。
毕竟终于有动作了，好过什么都不做，
什么消息都没有。但延期交表毕竟只
是一个拖延战术，该交上去的东西始
终都得交上去，在这段时间，俱乐部必
要的相关工作也需要开展了，最基本
的，就是要尽快确定球队收假的时间，
这也是落实延期理由的一个必要的态
度。

今天是中超各队上交工资奖金确认表的最后时间。截至昨

晚，已有十余支球队表示确认表基本没有问题。

目前， 天津津门虎和重庆当代两支球队的问题最为严重，

近期关于津门虎欠薪的新闻越来越多，母公司泰达集团遭遇亏

损，能否支撑球队成为疑问。重庆当代也有欠薪新闻传来，据悉

球队总经理并未随队参与冬训，他要留在重庆解决资金问题。

此外，华夏幸福、江苏队以及刚刚更名为青岛队的黄海俱

乐部在工资表签字方面遭受到了不同程度的阻力，虽然他们解

决工资表问题不大，但资金链确实也出现了问题。

当代队冬训提前“解散”
山城足球或陷入死循环

“重”重阻碍，这张表“泰”难交

重庆当代俱乐部资金

非常困难，存在严重的欠薪

现象。目前球队已经提前十

天结束了冬训，球员们已放

假，各自回到家中。 鉴于目

前严峻的形势，重庆当代恐

不能在规定日期前提交工

资奖金确认表。 也就是说，

今年的中超准入资格不一

定能获得；同时，重庆当代

集团是否还有意愿继续搞

足球都不得而知。

津门虎申请延期递交确认表


